
香港國安法實施後，反中亂港勢力改變策
略，潛伏社區，以 「黑箱作業」 、 「天價維修」
等作為藉口，有組織地滲入大型屋苑，勾結 「黃
媒」 造謠抹黑屋苑現屆法團，繼而奪權，謀取法
團數以千萬元計的維修基金，同時在地區 「打
樁」 ，伺機謀亂。

「黃媒」配合唱和誤導居民
私人屋苑灝景灣分三期，有十座，共有2824

個單位。一班不願公開姓名、聲稱是 「灝景灣居
民」 的人士，近期不斷藉詞稱現屆法團監管不
力，透過社交平台開設Telegram及WhatsApp群
組，大肆抹黑法團，其中facebook群組 「家@灝
景灣」 的封面圖片寫有 「灝景灣業主權益關注
組」 。

灝景灣現屆業主立案法團主席李永權向《大
公報》表示，看到一群身份不明的 「黃絲」 居民
的造謠抹黑手法，與其他屋苑法團已被 「黃絲」
關注組狙擊的手法極相似：最先是一小撮人在社
交平台成立關注組，帶頭搞亂的往往是租客而非
業主，之後 「黃媒」 助攻，以失實報道誤導居
民。李永權踢爆， 「佢哋冇嘢搵嘢講，只係為咗
踢走現屆法團，謀奪千萬元維修基金。」

李永權指出， 「家@灝景灣」 於2015年由
「黃絲」 區議員開設，直至香港國安法生效後便
不再營運。據他了解，現由 「灝景灣居民」 接
手，而相關的WhatsApp群組則於去年7月以 「灝
景灣業主權益關注組」 名義開設， 「佢哋用社交
平台抹黑我哋工作，我哋都開WhatsApp群組發
放通告同公開信，逐一擊破不實訊息及謠言。」
直至6月14日舉行業主大會時，有居民發現拒宣誓
的 「黃絲」 前區議員張文龍現身大會，疑關注組
成員與反中亂港前議員沆瀣一氣，圖染指法團的
千萬元維修基金。

張文龍在2019年獲 「民主動力」 推薦出選
區議會長安選區，趁修例風波和黑暴而上位當
選。當選後在區議會會議提出臨時動議，要求政
府落實亂港派的所謂 「訴求」 。香港國安法生效
後，政府安排區議員宣誓，張文龍拒絕宣誓而辭
任。

「過去業主遇到任何問題都會直接向物管公
司或法團反映，惟今年初出現一班身份不明自稱
是業主的人士，不斷在社交平台造謠抹黑法團，
甚至聯同 『黃媒』 製造公眾輿論向法團施壓，並
非根據事實理性來討論事情」 ，李永權說。

發放失實訊息煽動情緒搞分化
李永權舉例，網媒《胡說XX》其中一集訪問

一名黑衣男子，該男子既沒提供姓氏，又變聲和
臉部打碼，身份不明，受訪時以青衣灝景灣業主
自居，批評屋苑安裝充電車位的問卷調查已預設
立場云云。他指摘 「黃媒」 放大關注組支持申請
政府資助電動車充電設施的片面意見，卻漠視實
際情況，包括停車場沒有獨立的供電變壓器、整
個屋苑僅11輛電動車、政府資助範圍只限於變壓
器和分錶位、業主須承擔日後保養維修費等等問
題需要考量，加上物管公司已就充電車位進行可
行性研究並於前年7月提交報告，及後派發問卷收
集有車位及無車位的居民意見；法團已做足諮詢
工作，對此亦持開放態度，並非如 「黃媒」 及關
注組所言法團持反對立場。

「佢哋除咗在網上發放不實訊息，煽動居民
情緒，還會寫匿名電郵要求法團回應不實指控，
用詞甚至帶有誹謗。」 李永權近期收到多封電郵
的署名為 「灝景灣居民」 ，但沒有提供真實姓
名，法團無從判斷是否業主而不作回覆，惟網上
太多謠言，故法團已回覆個別電郵，又張貼通告
公開回應，加以澄清。

繼長安邨、翠屏北邨、清麗苑等法團被 「黃勢
力」 成功滲透後，再有大型屋苑遭殃。有青衣 「灝
景灣」 的業主向《大公報》報料指，近期屋苑慘遭
「黃絲」 、 「黃媒」 裏外夾攻，有人造謠抹黑，假

借管理費問題肆意搞事，幕後的 「黃絲」 前區議員
更現身業主大會煽風點火，破壞安寧。灝景灣業主立

案法團主席李永權直斥，那些人企圖逼走現屆法團，謀奪千萬元維修基
金。

有立法會議員表示，部分屋苑的法團成員長者居多，不懂處理爭
議，比較被動，未來關愛隊成立，應該介入，對法團提供協助。

黃勢力滲透灝景灣 搞分化製造對立
圖逼散業主法團 謀奪千萬元維修基金

大公報記者 周揚

掃一掃 有片睇

議員：關愛隊可支援法團
立法會議

員 陳 恒 鑌 表
示，屋苑出現任何問題，居民
可循正式渠道向管理處或法團
反映意見， 「依據公契處理屋
苑管理問題，管理公司同民政
處都可以給法團一些專業意
見」 ，而非靠造謠抹黑及網絡
公審，這些手段無助改善屋

苑，法團要全面跟進及處理一些
屋苑事務， 「知少少係唔夠，但
有些人會拍片及放上網，內容片
面，屋苑定有爭議的議題，需要
深入了解，需要大家去商討才找
到辦法去處理。」

陳恒鑌指出，部分屋苑的
法團成員較年長，在處理爭議
議題較被動， 「以前大家都係

交給法團跟進，但現在大家都
心急等不及，法團又未能及時
回應，就變得好被動。」 他認
為法團工作要與時並進，包括
在網上及時發放重大訊息，相
信關愛隊未來亦可提供有實用
性的資訊供法團查詢，讓法團
成員多一種渠道獲悉有助他們
處理屋苑事務的訊息。

與時並進

強闖大堂派傳單 對保安員動粗
灝景灣業

主立案法團主
席李永權透露，今年6月1日所
謂關注組成員突然在屋苑各座
派傳單，事前未有通知物管公
司。 「突然間好多人衝入大堂
去派傳單，保安員唔知係咩身
份又唔知係咩事，唯有手拉手
阻擋」 。詎料關注組竟然訛稱
保安員襲擊居民，不過李永權
說，他翻看閉路電視了解，發
現是有人故意用手肘撞擊保安
員。

「黃媒」反誣衊保安施襲
有 「黃媒」 放大事件，李

永權指網媒《胡說xx》及有電
視台節目對事件捕風捉影，藉
網上流傳一段稱保安員疑用漂
白水噴居民的影片，但未有了

解影片的真實性，就誣指是保
安員施襲。他認為，從片段中
難以判斷該名保安員有否用酒
精噴業主，但從另一段影片則
看到該保安員被推倒地上，
「關注組在網上不斷發放假訊
息，訛稱保安員用漂白水噴居
民，之後警員接報到場調查

後，列作糾紛案處理，無人被
捕，如果係襲擊就唔會列作糾
紛」 。事發翌日，多名保安員
因感到不安和恐懼而辭職。

「財政不透明」 、 「浪費
電力」 、 「外牆飾面剝落」 、
「停水」 等，都是 「黃絲」 關
注組在網上唱衰攻擊法團的
「指定」 題材。李永權說，法
團在屋苑會所的閱讀室擺放法
團會議和財務紀錄，公開給居
民隨意翻閱，擊破 「財政不透
明」 、 「浪費電力」 等謠言，
至於其餘保養維修事宜，李永
權無奈地說， 「25年樓齡或多
或少會出現各種維修問題，物
管公司及法團在知悉問題後隨
即跟進，但處理需時」 。關注
組刻意製造法團及物管公司失
職假象。

▲灝景灣法團主席李永權指摘關
注組不斷在社交平台造謠抹黑。

大公報記者攝

炮製衝突

▲6月14日灝景灣業主大會中， 「黃絲」前區議員張文龍（紅圈示）現
身，疑與 「黃絲」關注組沆瀣一氣，煽動分化。

◀法團在屋苑會所閱讀室擺放法團會議紀錄和財務紀錄，讓居民翻閱，
擊破謠言。 大公報記者攝

新聞
追蹤

◀一群 「黃絲」 在灝景灣造謠抹黑屋苑
法團，製造事端。
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泰利襲港 今年首發8號風球
【大公報訊】記者葉浩源報道：颱風 「泰利」

襲港，天文台於今日凌晨零時40分改發八號東北烈
風信號，預計颱風凌晨最接近本港，在香港以南約
300公里內掠過，預料8號波至少維持至早上7時。強
風下本港有大樹倒塌壓傷市民，有大廈外牆橫幅被
吹倒、石屎剝落。兩個打風水浸黑點杏花邨和鯉魚
門的居民和商戶均嚴陣以待。

大樹吹塌壓傷女泳客
昨日下午4時36分，南區南灣泳灘發生嚴重意

外，一棵高約12米、直徑約30厘米的大樹倒塌，壓中

一名43歲菲律賓籍女泳客，在場多名救生員即撲上營
救，她頭部受傷流血，四肢擦損，曾陷入半昏迷，幸
仍有呼吸和脈搏，其後消防員及救護員趕至將她救出
及進行急救，再由救護車送院治理。警方將案件列作
「樹木倒塌」 及 「有人意外受傷」 處理。

康文署表示高度關注事件，事發後署方已即時
將有關位置圍封，按機制通報發展局樹木管理辦事
處，並會檢查南灣泳灘範圍內的其他樹木，以確保
安全。發展局表示，樹木管理辦事處前日（15日）
再次提醒各樹木管理部門，在颱風來臨前應盡快移
除有問題的樹木，如短期內未能將有問題樹木移

除，需貼出告示或圍封該區域以保障公眾安全。
杏花邨鯉魚門嚴陣以待

另外，昨日下午2時許，旺角通菜街200號一幢
舊樓懷疑有石屎剝落，數塊約5厘米乘3厘米的石屎
擊中兩輛私家車，無人受傷，警方一度圍封附近一
帶路面調查。而下午約3時半，旺角亞皆老街33號美
聯金融大廈外牆，一幅20米乘5米的橫幅海報不敵強
風被吹倒，擱在大廈低層位置，搖搖欲墜，消防員
到場處理，幸無人受傷。

至於打風水浸黑點，杏花邨在每一座大堂門口
均貼上膠紙，亦在電機房安裝擋水板。鯉魚門一帶

亦在岸邊堆起沙包及架起擋水板。鯉魚門商戶李先
生表示，自從經歷過 「山竹」 後，每逢打風都會將
電器及傢具放高，亦有商戶表示只能盡力做好預防
措施，相信今次打風不會造成太大影響。
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：美國參議院
外交委員會早前通過所謂《香港經濟貿易辦事處
認證法案》，要求取消香港駐美經貿辦的特權豁
免待遇，甚至關閉辦事處。商務及經濟發展局局
長丘應樺昨日在電視節目中表示，三間駐美經貿
辦已根據當地法律成立多年，特區政府非常反對
美方的做法，認為這對雙方都不利，冀美方慎重
考慮。他說，若該項所謂法案實施，或會影響本
港招商引資的工作。

目前香港在海外設有14個經貿辦，逾半設於
歐美。丘應樺表示，不排除未來會在中亞和非洲

國家設更多經貿辦。
日本倘排核污水，特區政府將禁止日本十個

都縣水產進口，有聲音憂慮日方反擊，反對香港
加入 「區域全面經濟夥伴協定」 （RCEP），丘應
樺回應說，禁止進口水產基於保障市民健康，與
加入RCEP無關，相信成員國會理性處理。

丘應樺又說，歐盟受地緣政治及息口影響，
疫後復甦落後，不過東盟發展勢頭良好，香港與
中東的出口數量有增長，加上航班及跨境運輸恢
復，受國家經濟帶動，相信本港進出口會在今年
第四季或明年初有改善。

丘應樺：美撤港經貿辦特權只會雙輸 鄧炳強：研間諜罪納入23條立法範疇
【大公報訊】記者龔學鳴報道：特區政府早

前已表明，會在今年或最遲明年就基本法23條立
法。保安局局長鄧炳強昨日在電視節目中表示，
正研究將間諜罪納入23條的立法範疇，嚴防現代
間謀。

鄧炳強說，過往有關 「竊取國家機密」 的
法例，是在很久以前訂下的舊法例，因此有關
內容是訂明當時作出哪些行為或被視為違法，
例如 「去軍事設施內畫圖」 等。由於科技發展
日新月異，如今已出現不少用新科技進行的間
諜行為，舊有法例未必可以規管，因此需要在

「竊取國家機密」 的相關法例中，研究納入現
代間諜行為。

鄧炳強早前表示，特區政府正在審視現有法
例未能涵蓋的行為，包括阻礙間諜活動和網絡方
面的缺口，以制定有效和切實可行的方案和條
文。他透露，基本法23條的立法方向和部分條文
內容將涵蓋間諜活動以及在網絡上違反國家安全
的罪行。此外，特區政府還將進行 「網上巡
邏」 ，以軟性手段應對網絡上危害國家安全的勢
力，並追究從事非法活動的個人或組織的刑事責
任。





▲南灣泳灘一棵樹被強風吹倒，壓傷一名外籍女
子。

凌晨最新消息


